

19.10.2022

Neuaufgabe der Beurteilungskriterien 4. Auflage und Einführung von Cut-off-Werten bei chemisch-toxikologischen Analysen

Ende Oktober / Anfang November wird die 4. Auflage der Beurteilungskriterien endgültig erscheinen. Für viele Dinge wird es aufgrund von Schulungsbedarf und organisatorischen Umstellungen Übergangsfristen geben müssen, die in Kürze formuliert und publik gemacht werden sollen.

Das Werk stellt aber direkt ab Veröffentlichung den aktuellen Stand der Wissenschaft dar und wesentliche Punkte, die Klienten auch zugutekommen, sollten direkt umgesetzt werden.

Dies betrifft insbesondere die Einführung der neuen Cutoff-Werte für chemisch-toxikologische Untersuchungen zum Abstinenzbeleg, wo bisher auch bei einem sicheren Nachweis deutlich unterhalb dieser Konzentrationen positiv befundet und ein Kontrollprogramm abgebrochen wurde. Um Ungleichbehandlungen zu vermeiden, sollen die Cutoff-Werte möglichst unmittelbar nach Veröffentlichung von allen für toxikologische Untersuchungen akkreditierten Laboren angewandt werden. Dies gilt auch für bereits laufende Programme, die ohne Nachteil für den Klienten umgestellt werden können.

Jürgen Brenner-Hartmann
Vorsitzender der StAB

Prof. Dr. Frank Mußhoff
Mitglied der StAB

Prof. Dr. Wolfgang Fastenmeier
Präsident der DGVP

Prof. Dr. Matthias Graw
Präsident der DGVM